

# RÉCIT. La complexe opération de sauvetage de trois plaisanciers en détresse à L'Île d'Yeu

Une plaisancière est décédée ce samedi 9 avril 2022 à l'Île d'Yeu, après être tombée de son embarcation. Les autres occupants ont pu être sauvés après une opération de sauvetage complexe. Récit.



Le canot tous temps SNS 084 Président Louis Bernard, de la station SNSM de l'Île d'Yeu (illustration). | DR

[Ouest-France](#) Thomas SAVAGE. Publié le 10/04/2022 à 12h34

[Écouter](#)

Le samedi 9 avril 2022 en début d'après-midi, un vent de force 3, de secteur nord-ouest, soufflait sur une mer agitée au nord de [l'Île d'Yeu \(Vendée\)](#). À 300 mètres des rochers, en face de la plage de la Gournaise, [un semi-rigide prend un paquet de mer en début d'après-midi](#). À bord, les trois occupants sont déstabilisés. Deux d'entre eux tombent à la mer, une jeune femme d'une trentaine d'années, et le pilote, un homme de 34 ans. Resté à bord, le troisième plaisancier, un homme de 36 ans, compose le 18 pour appeler les pompiers à 13 h 54.

Les pompiers du service départemental d'incendie et de secours 85 (SDIS 85) le mettent en relation avec le Centre régional opérationnel de surveillance et de sauvetage (Cross) d'Étel (Morbihan). Le plaisancier signale la chute à la mer de ses deux équipiers, rapporte la préfecture maritime de l'Atlantique.

## « L'impressionnante manœuvre de l'Ogia »

Immédiatement, le Cross diffuse un message de « **Mayday relay** ». C'est l'*Ogia*, le navire de passagers qui effectue la liaison entre [Saint-Gilles-Croix-de-Vie](#) et Port-Joinville qui se dérouta, avec des passagers à bord, pour repérer l'embarcation. Dans le même temps, la vedette SNSM *Président Louis Bernard* est engagée, et embarque à son bord un pompier et un médecin.



L'Ogia, de retour à Saint-Gilles-Croix-de-Vie le 9 avril après l'opération. | MICHÈLE ROBERT

Vers 14 h 26, l'Ogia, bateau de 30 mètres de long avec sa passerelle en surplomb, est arrivé sur zone et localise l'homme de 35 ans, à la mer. « **L'Ogia a fait une manœuvre impressionnante, pas loin des rochers en plus. C'est lui qui nous a permis de les localiser. Il était trop gros pour les récupérer, mais il nous a bien aidés** », raconte Eric Teraud, président de la station SNSM de l'Île d'Yeu. Il poursuit : « **On est monté à bord du semi-rigide et on a pris les commandes pour récupérer les deux autres** ».

## Une victime décédée

À 14 h 28, l'homme de 35 ans est remonté à bord du semi-rigide. En « **hypothermie sévère** », le pompier et le médecin lui prodiguent les premiers soins. Il sera par la suite transbordé sur le

canot de la SNSM pour être réchauffé, avant d'être héliporté vers [La Roche-sur-Yon](#) depuis l'héliport de l'Île d'Yeu.

À 14 h 37, c'est la jeune femme qui est à son tour repérée et transbordée sur le canot de la SNSM. Pendant près d'une heure et demie, les secouristes pratiqueront un massage cardiaque et feront l'usage d'un défibrillateur. « **Son décès ne peut malheureusement qu'être constaté** », indique la préfecture maritime.

UPPM revue de presse